

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corvillo, núm. 28.

En Salamanca, un mes. 4'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Lunes 20 de Marzo de 1899

Año XV—Núm. 4188

RICARDO NIÑO
CIRUJANO-DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

CARDENAS
15, SAN PABLO, 15
Baules mundos de primera. Maletas desde cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillero y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarniciones para toda clase de carruajes.
15, San Pablo, 15

SE HA TRASLADADO
LA
peluquería de **MARTIN**
DE LA
LONJA
A LA
CALLE DE LA RUA
NUMERO 34

BERNARDO CACHORRO
Interesa á todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica.
Brodequí y bota carterá abrigo señora, á 5 pesetas par.

SE ARRIENDA
un local, que sirve para panera, almacén ó depósito, sito en Buenaventura. Para tratar con su dueño Manuel Hernández Tejero, en el Arrabal del Puente. 15-13

SE VENDEN
á voluntad de su dueño, en el pueblo de Topas, veinte vigas de negrillo, cortado en buenas condiciones, para con su dueño, en el mismo, con Antonio Sayagués. 8-8

ALMONEDA
en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1
MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:
Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, libreras, grandes zafrales para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.
Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.
Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

GARBANZO superior para la siembra, desde 65 reales hasta 200 la fanega.
ABONOS especiales para todas las sementeras de primavera.
MAIZ para simiente á 34 reales fanega.
MIRAT E HIJO
Salamanca

EL ADELANTO
es el diario de mayor circulación de la provincia

Por tratarse de nuestro buen amigo y paisano, don Juan Fernández Vicente, copiamos, de nuestro estimado colega *El Diario de Avila*, el siguiente artículo.

EL NUEVO GOBERNADOR

Llegó anteanoche, como ayer decíamos, el nuevo gobernador de Avila, don Juan Fernández Vicente.

Saludáronle en la estación, muchos amigos y no pocos funcionarios, y ayer el gobierno civil estuvo concurridísimo con la multitud de personalidades y representaciones que allí acudieron á saludar al representante en esta provincia del gobierno.

A las once fueron todos los silvelistas que se encuentran en Avila y constituyen la plana mayor del partido en la ciudad. Omitimos nombres, porque no quisiéramos incurrir en pretericiones que habrían de resultar involuntarias.

El señor Fernández Vicente, según nos informan, en sentidas y levantadas frases, pidió el concurso de todos los conservadores de Avila, individual y colectivamente, para realizar cuanto se pueda en beneficio de la provincia y practicar una administración en consonancia con las ideas en que está inspirado el programa del partido conservador.

Ofrecióse á todos, particular y oficialmente el señor Gobernador, insistiendo en que tendría especial complacencia de que de esta etapa del partido conservador en el poder, pudiera resultar, con el concurso de todos y el suyo propio, una época que en adelante pueda recordarse en Avila y su provincia con satisfacción y legítimo orgullo.

A todos parecieron bien estas manifestaciones sentidas y elocuentes del señor Fernández Vicente, y en nombre de todos, el señor marqués de Casa Muñoz, se encargó de felicitarle por su merecido nombramiento y de exponer, á grandes rasgos, cuáles son las aspiraciones de los silvelistas de esta provincia, identificados con su ilustre jefe en el deseo y anhelo de ver la administración pública elevada á las alturas de donde jamás debió descender.

La entrevista fué cordial y afectuosa, como cordial y afectuoso había sido el recibimiento hecho al señor Fernández Vicente en la estación.

Tras de estas pruebas de consideración personal, terminó la entrevista, en la que para nada se habló de política, saliendo todos los conservadores satisfechos altamente, tanto de las palabras del señor Gobernador, como de las condiciones personales que le adornan, pues ayer se vieron confirmadas

las honrosas referencias que respecto al señor Fernández Vicente habían llegado á Avila desde Salamanca.

El señor Fernández Vicente, afiliado al partido conservador desde que comenzó su carrera política, ha sido en Salamanca varias veces diputado provincial, y en dos distintas ocasiones, con aplauso, hasta de sus adversarios políticos, desempeñó la Presidencia de aquella Corporación.

Gobernador civil en Filipinas durante el período de mando de los conservadores en 1890 y 1891, volvió á España tan luego como en el Archipiélago magallánico se supo la actitud en que respecto al partido se colocó el ilustre diputado por Piedrahita.

De vuelta á España, y figurando desde luego en las filas del silvelismo, obtuvo en la provincia de Salamanca su reelección para el cargo de diputado, y tras de reñida lucha, confiriósele de nuevo la Presidencia de la Diputación, y reconociéndosele por sus correligionarios, la jefatura del partido silvelista en Salamanca.

Luchando con las grandes dificultades que se le opusieron por los canovistas, hizo prevalecer, tras de ruda campaña, la política silvelista, de tal modo, que cuando el señor Silvela llegó á ser jefe indiscutible de los conservadores españoles, ya en Salamanca, gracias á la actividad y energía del señor Fernández Vicente, predominaba sobre las demás tendencias conservadoras, la que seguí las inspiraciones del actual presidente del Consejo de ministros.

Batallador incansable, entusiasta, activo y laborioso; tales son los rasgos que predominan en el señor Fernández Vicente, dignísimo gobernador de la provincia que elige diputado, desde fecha ya remota, al ilustre hombre público que hoy se halla al frente del gobierno.

Al enviar *El Diario de Avila* un cariñoso saludo de bienvenida al señor Fernández Vicente, no puede menos de formular su deseo en consonancia con los principios en que siempre se ha inspirado, y ese deseo no es otro que el de que la gestión del nuevo gobernador sea recordada en lo sucesivo como época de moralidad y bienandanza para la provincia.

Convirtiéndose en hechos las palabras pronunciadas ayer por el señor Fernández Vicente, conseguirá éste sus nobles aspiraciones.

Cantidad mínima de política y cautividad máxima de administración...

He aquí un programa cuya realización dará gloria y conquistará el aprecio general de la provincia al señor Fernández Vicente.

PAGINA AGRICOLA

Abonos de la vid

Numerosas experiencias efectuadas por agrónomos tan inteligentes como Müntz, Rousseau y Barth, demuestran

la influencia que ejercen las materias minerales sobre la producción de la vid y sobre la calidad y duración de los vinos.

Con el deseo de exponer los asuntos lisa y llanamente, concretamos los resultados de útiles y provechosas experiencias en las conclusiones siguientes:

1.ª Se ha comprobado que los abonos fosfatados, mezclados con el estiercol de cuadra, y cuando la naturaleza del terreno lo reclama, con los abonos potásicos y nitrogenados, ejercen sobre la producción de un viñedo y sobre la calidad de los productos que proporciona, una acción en extremo favorable.

2.ª Müntz demuestra que, á igualdad de condiciones, la calidad del vino depende de la cantidad de ácido fosfórico que contiene.

3.ª Wagner calcula en 250 gramos la cantidad de ácido fosfórico necesaria á la viña para la producción de un hectolitro de mosto. Y ha comprobado que el desarrollo de los éteres que constituyen el bouquet en los olorosos vinos del Rhin y del Moselle, está en razón directa con la cantidad de ácido fosfórico que contienen.

4.ª Los abonos minerales defienden á las antiguas cepas de la invasión de la filoxera y evitan que las plantas se debiliten y queden en el estado conocido con el nombre de *miseria fisiológica*, en el que tan fácil es que se desarrollen las afecciones parasitarias y los insectos perjudiciales.

5.ª La clase de abonos minerales que deben esparcir en los viñedos, depende de la naturaleza del suelo; mas la variación estará comprendida entre límites estrechos. En todos los casos se recurrirá á los abonos fosfatados. A las tierras arcillosas se aplicarán preferentemente los superfosfatos y á las sueltas y muy calcáreas las escorias de la desfosforación. Si falta la potasa, como sucede generalmente en las tierras calcáreas, se empleará el cloruro de potasio. Como origen de nitrógeno, si pareciese conveniente reunir á los abonos minerales en otoño, se aplicará el sulfato de amoníaco; y en primavera, hasta la época de la floración, será necesario emplear el nitrato de sodio.

CARTA DE MADRID

Marzo 19.

Alcance de noticias

Manila 19.—Ha llegado á Ilo Ilo el acorazado «Oregon» mandado por el comandante Conper. Un oficial inglés, acompañado del representante de su nación y de Melliza, expresidente del Congreso filipino, atravesó las líneas americanas para tratar con los indígenas y conferenciar con los diversos jefes que declararon desear la paz, pero no querían llegar á ninguna conclusión sin consultar á Aguinaldo. Dijeron que aceptarían la negociación, por mediar en ella Inglaterra.

Como consecuencia de esta entrevista, vuelven los indígenas al trabajo en los

campos cercanos a las lineas americanas, llevando despues sus productos a la ciudad. Los tagalos procuran conservar su estado de hostilidad, extendiendo rumores de haber obtenido victorias y hecho numerosos prisioneros. Aguinaldo, con el grueso de sus fuerzas, se encuentra en Marilao cerca de Caolocan, teniendo entre Marilao y Malolos 25.000 hombres bien armados y atrincherados.

Paris 19.—Segun Le Gaulois las negociaciones para el arreglo de las dificultades franco-inglesas, han dado por resultado definitivo, la manera de dar a Francia todo lo que pueda desear.

Telegrafian de San Francisco de California que 13 frailes que prisionaban los filipinos, se han escapado, llegando el viernes a aquella ciudad. Dicen que los visayos y otros insurrectos de aquellas islas, retienen aun 48 frailes españoles. Respecto a la situacion de Filipinas, dicen que Aguinaldo se vanagloria de que podra echar de alli a los americanos.

Comunican de Washington que el embajador de Francia ha presentado al ministro de Estado una comunicacion de España referente a los prisioneros españoles en Filipinas, en la cual se culpa de la gravedad de la situacion de éstos a la prohibicion que ha hecho el general Otis para que Rios no continúe sus negociaciones. En la comunicacion se dice que no es una protesta la que se hace, sino advertencias para que puedan tenerse cuenta pidiendo medidas que alivien la situacion de los prisioneros.

AGENCIA ALMODOBAR.

Las cenizas de la rosa

Aquella mañana sentíame sentimental porque la víspera había oído cantar a una joven acompañada del piano, una tierna canción, en la cual las mariposas duermen en el caliz de fragantes rosas.

El jardín, hacia el cual me condujo mi melancolía, parecía hecho a propósito para el estado en que se hallaba mi ánimo; nada había en él de selvático y agreste. Era un lindo parterre, esmaltado de violetas, azucenas y camelias y salpicado artísticamente por soberbios pedestales que sostenían jarrones de flores, búcaros de Sajonia, e ideales mármoles que parecían colocados a propósito para sugerir hermosas y brillantes acuarelas.

Una mariposa que revoloteaba, cuyas alas parecían dos pétalos de jazmín, fáciles de aniquilar con un ligero soplo, rozó mi mano, dejando en ella fino polvo. —Eucantadora mariposa— le dije;— no temas: respóndeme. —Te escucho— respondió. —Frívolo amante de las rosas y de los lirios, este polvo ligero que tus alas despiden, ¿de dónde proviene? La mariposa dijo sarcásticamente: —¿Curioso, qué te importa? Mas, como si se sintiera comunicativa, no desdénó instruirme, enseñándome cosas que los hombres más sabios no podrían definir.

Cuando Eva, la de los rubios cabellos, nació, el hermoso Edén resplandecía verdor. Ella le contempló extasiada y cuando hubo visto el reflejo de su bella imagen en un pequeño riachuelo, compadecióse de los seres y cosas que la rodeaban. El león, arrogante y soberbio, agitaba orgulloso su melena, pero los cabellos de Eva eran más brillantes y sedosos; el cielo azul y hermosísimo, pero los ojos de ella parecían dos tersos zafiros y presa de loca soberbia, exclamaba entusiasmada: La naturaleza es bella, ¿pero no lo soy yo más aún? Un día vió una rosa.

La rosa se alza ante ella, purpurina y despidiendo fragante aroma. Eva, al contemplar la belleza de la flor, se turbó. Comprendió que tenía una rival. Si ella era perfecta, no lo era menos la flor; una lucha perpétua entablóse entre la mujer y la rosa; las dos arrogantes, con provocador ademán, mirándose de hito en hito y con cruel sarcasmo, parecían desafiarse.

Profunda tristeza apoderóse de la mujer; ella, que despreció cuanto le rodeaba, sintióse entristecida ante la belleza de una flor.

Resolvió destruir la rosa que le disputaba el derecho de ser la reina de la hermosura. Pero la destrucción de la flor no representaba nada, pues el rosal produciría otras. Retoñaría en cada primavera produciendo las más hermosas y esplendorosas. Pero, cuando menos, vengaría la primera injuria. Ella no podía tolerar la existencia de una rival.

Pensó morder la rosa, destrozarla, hacer añicos de sus hermosos pétalos. Arrepintióse luego y optó por un suplicio más terrible.

Cogió un puñado de hierba seca y lo encendió.

Formó una pequeña hoguera, y arrancando la débil rosa, la arrojó a las llamas.

Los pobres pétalos suspiraron, lanzando débiles quejidos, y quedaron reducidos a cenizas.

La desesperación de las mariposas fué grande. Entre sus flores predilectas del Edén, desollaba la rosa, en cuyo caliz libaban el néctar divino que las animaba.

Y llorando sobre las cenizas de la rosa, se enterraron en ellas para besar el marchito caliz.

El polvo que las mariposas ostentan en las alas, son las cenizas de la flor que Eva destruyó.

CATULO MENDEZ.

Crónica local y provincial

Ha recibido el grado de doctor en Medicina, el conocido e ilustrado médico de Villavieja, don Dionisio García Alonso. Séale enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número del semanario festivo El Cornetín, que es una maravilla de afinación y de buen gusto.

Salud y muchas prosperidades deseamos al nuevo colega.

Con gran actividad continúan en Alba las obras de cimentación de la Basílica Teresiana.

El jueves último aparecieron en el mercado de Ledesma algunos sujetos de aspecto sospechoso, a los que se propuso seguir la pista el guardia municipal Fermín García, con tan buen acierto, que muy pronto logró detener a uno de aquellos sujetos con 18 varas de tela, al parecer, robadas de una tienda.

Avisando dicho guardia a su compañero Eulogio San Segundo y a la guardia civil de este puesto, se logró prender a otros dos hombres y dos mujeres, poniéndolos a disposición del Juzgado con varios efectos de ignorada y sospechosa procedencia.

Los objetos pignorados en este Monte de Piedad, comprendidos en los talones de préstamos, números 72.885 al 74.947 de ropas y 13.093 al 13.467 de ahajas que no hayan sido hechos efectivos o renovados por los interesados hasta el día 2 de Abril próximo, deberán subastarse en el primer domingo y sucesivos de dicho mes.

ULTIMATUM EST

Debido a la exquisita amabilidad de don Ricardo Niño, continuará por unos días más la liquidación del comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, número 46.

Precios baratísimos

Durante el día de ayer cayó sobre nuestra capital bastante lluvia, por cuya causa la atmósfera se refrescó algo.

A juzgar por la cerrazón del horizonte, la lluvia ha debido alcanzar a toda la provincia, y ésto seguramente habrá sido de gran beneficio a los campos, ya de por sí muy buenos, por lo cual es de esperar que, la primavera, será abundantísima en pastos, augurando en general excelente cosecha.

Publicada por el Gobierno la convocatoria a elecciones legislativas, ayer, de conformidad con lo que dispone el art. 19 de la ley electoral vigente, se expusieron al

público en la puerta del Ayuntamiento, las listas definitivas de electores de este término municipal, que estarán colocadas hasta que se verifiquen dichas elecciones.

M. LUDENA

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales

Precios módicos Rúa núm 36.

A 2.869 pesetas y 86 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 18 del corriente, en los felatos de esta capital.

Entre algunos soldados repatriados que ayer pasaron por esta estación, hallábase Francisco Maestre Durán, natural de Gallejos de Solmirón.

Por los agentes de la autoridad fué detenido ayer tarde un ratero que se proponía usar de sus mañas en una de las casas próximas al Hospicio, aprovechando la ausencia de los vecinos.

Dos jóvenes, entre los que existían antiguos resentimientos amorosos, los ventilaron ayer tarde a bofetada limpia, en las afueras de la puerta de Sancti Spiritus. La sangre no llegó al río.

Ya que el señor Rodríguez Miguel fué el concejal que no hace mucho dió la voz de alarma acerca del poco cuidado con que es conservada la histórica torre del Clavero, nos permitimos recordarle, para cuando se poseione de la Alcaldía, que referido monumento continúa convertido en manantial.

La empresa de la Plaza de Toros, ha repartido los programas de la novillada que en ésta tendrá lugar el próximo domingo de Pascua.

El ganado que se ha de correr, es de don Eloy Lamamié de Clairat, estando encargado de su lidia, el novillero Murcia y su cuadrilla.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 260 del Reglamento de consumos, deben los Ayuntamientos acordar en todo este mes los medios para realizar el encabezamiento del cupo en el próximo año económico.

Para ello han de reunirse con el Ayuntamiento los vocales asociados de la Junta municipal.

Estos medios son: la administración municipal, conciertos gremiales, arriendo a venta libre, arriendo con exclusiva y reparatimiento.

No puede utilizarse este último medio sin apurar los demás.

Todos los pueblos tienen obligación de señalar cupo al extrarradio.

Antes del 31 de este mes deberán remitir a la administración certificación del acuerdo.

Como presuntos autores del hurto de una plancha de hierro y unas gallinas, fueron detenidos ayer, por los agentes de la autoridad, dos individuos que ingresaron en la cárcel a disposición del Juzgado.

Ha regresado a Ciudad Rodrigo el segundo teniente de infantería don Francisco Orosa, procedente de Cuba, donde ha prestado sus servicios.

A Béjar ha llegado don Ignacio Hernández Diez, repatriado de Filipinas, donde ha sufrido grandísimas penalidades.

El Ayuntamiento reunióse, en la mañana de ayer, en sesión extraordinaria, para conocer los expedientes de excepción del actual reemplazo y los que proceden de las revisiones de los últimos tres años.

Una desgracia

El vecino de Robliza de Cojos, Ramón Pérez Sagrado, que a las doce de ayer mañana regresaba de Tejares a esta capital guiando un carro, tuvo la desgracia de que el vehículo lo atropellara, produciéndole una de las ruedas la fractura de la clavícula derecha.

Por su propio pie dirigióse a la Casa de Socorro, en la que fué asistido cuidadosa-

mente por el médico de guardia señor Pascua, que calificó su herida de grave.

Practicada que le fué la primera cura, se le condujo al Hospital, en cuyo benéfico establecimiento ingresó.

Un descuido suyo fué la causa determinante del desgraciado accidente.

Se dan lecciones de Lengua Griega, en la calle de Libreros número 20.

5-a-5

El día 10 del próximo mes de Abril se fijarán al público las listas a que se refiere el artículo 12 de la ley electoral de 26 de Junio de 1890, formadas en pliegos separados por distritos, orden alfabético de apellidos y numeración correlativa dentro de cada sección, las cuales permanecerán expuestas hasta el día 20 en la puerta de la Casa Consistorial.

El citado día 20, a las ocho de la mañana, la Junta municipal del Censo electoral se constituirá en sesión pública en la capítular del Ayuntamiento, y ante ella todo vecino podrá hacer, por escrito ó de palabra, cuantas reclamaciones se refieran al derecho de sufragio y a la clasificación de elegible ó no elegible para el cargo de concejal, justificándolas documentalmente, sin cuyo requisito no serán admitidas.

Todos los que pudiendo ser electores, no estuvieran incluidos en el censo actual, deben solicitar su inclusión, instando la exclusión de los que por defunción u otro motivo hubieran perdido el derecho del sufragio.

Le tienen a ser incluidos en el censo electoral, los españoles varones mayores de 25 años que se hallen en el pleno goce de sus derechos civiles ó sean vecinos de un municipio en el que cuenten dos años al menos de residencia.

Son verdaderamente plausibles, los esfuerzos que para regenerar la hacienda municipal hace el Ayuntamiento de Béjar.

Además de hacer frente a sus gastos presentes, en poco tiempo ha remitido a esta capital parte de las cantidades que al Estado adeudaba.

Lo cual no obsta para que, apesar de la crisis porque atraviesa aquella población, se le haya señalado para el año actual, el mismo cupo de consumos que tuvo en el anterior.

Aquel municipio ha acordado alzarse contra referida disposición, lesiva para sus intereses.

Tribunales

En la Sala primera continuará mañana la vista de la causa anunciada para hoy en nuestro último número.

La segunda comenzará a conocer del proceso incoado en el Juzgado de Vitigudiño, por falsedad, contra Andrés de la Cruz López y otros tres.

Será ponente el señor Revesado; defensores los señores Luna, Mata y Comerón, y procuradores señores López, Rodríguez y Durán.

La vista de esta causa está señalada para los días del 21 al 24.

Sentencias

Como día festivo, ayer no se dictó ninguna.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 45 rs. fanega. Id. id. corriente (s/v) 44 las 94 libras. Id. rubión id. id. 44 50 id. Id. barbilla id. id. 43 id. Centeno. a 28, 90 libras.

Tendencia sostenida.

Ledesma 18.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo, de 40 a 43 reales fanega. Centeno, de 25 a 26. Cebada, de 20 a 22. Algarobas, de 29 a 30. Garbanzos, de 90 a 120. Rees presentadas, 156. Vendidas, 63. Cerdos presentados, 847. Idem vendidos, 670.

Guijuelo 18.

Los precios en este mercado han sido los siguientes: Trigo, de 42 á 44 rs. fanega. Centeno, de 25 á 26. Cebada, de 23 á 24. Algarrobas, de 26 á 27. Guisantes, de 20 á 22. Garbanzos, de 75 á 130. Patatas, de 3 1/4 á 4 reales arroba, según clase. Vino blanco de Castilla, á 28 reales cántara. Idem tinto serrano, á 16. Vinagre de id., á 14. Aceite, á 45 reales arroba. Jabón, de 30 á 34. El mercado, muy concurrido; pero los precios de los granos con tendencia floja.

Medina 18.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo, de 43 1/2 á 44 rs. las 94 libras. Centeno, de 24 á 25 las 92. Cebada, de 20 á 21. Algarrobas, á 25. Guisantes, á 32. Mueles ó almortas, de 42 á 44. Garbanzos, de 90 á 140. Harina, de 18 á 20. Salvados, de 12 á 16. Ovejas emparejadas, de 80 á 90. Corderos, de 26 á 40. Vino blanco, de 15 á 18 reales cántaro. Idem tinto, de 15 á 18. Vinagre, de 12 á 16. Aceite, á 43 1/2 rs. arroba. Jabón, de 30 á 34. Patatas de 5 1/2 á 6. Entradas de trigo han sido más crecidas en la semana transcurrida. Hoy de unas 1.400 á 1.500 fanegas. Salidas reducidas. Tiempo superior, así como los sembrados. Empezará muy pronto la siembra de garbanzos.

Valladolid 19.

Hoy han entrado en los almacenes generales de Castilla 150 fanegas de trigo, que se cotizaron de 45 á 45'25 reales las 94 libras (26'01 á 26'16 pesetas los 100 kilos ó 20'54 á 20'65 pesetas hectolitro), 80 fanegas de centeno á 27 reales fanega, y en los del Canal entraron 40 fanegas de trigo, que se pagaron de 44'50 á 45' reales las 94 libras (25'72 á 26'01 pesetas los 100 kilos ó 20'28 á 20'54 pesetas hectolitro).

NOTICIAS VARIAS

Las maniobras combinadas de la escuadra y de las tropas, realizadas últimamente en Córcega, merecen ser consignadas. El general Sage, gobernador de la isla, se trasladó con su Estado Mayor á Bonifacio para dirigir la defensa de la plaza. En la noche del domingo al lunes último, el almirante Fourniere, comandante en jefe de la escuadra del Mediterráneo, simuló un ataque á Santa-Manza, por la división ligera de la escuadra, mientras que, á treinta millas de allí, se efectuaba, en Porto Novo, el desembarco de seiscientos marinos, de cuatrocientos soldados de infantería y de seis piezas ligeras de artillería. Este cuerpo trasladóse rápidamente, durante una marcha nocturna, á Bonifacio, y al despuntar el día, hallábase ante sus fortificaciones, mientras que los acorazados de la escuadra cañoneaban vigorosamente á Bonifacio. Al parecer, esta operación hubiera tenido éxito completo; pero los oficiales encargados de la defensa de Bonifacio, objetan que, si en lugar de un millar de hombres de desembarco, hubieran tenido que echarse á tierra los diez ó doce mil fusiles necesarios para apoderarse por sorpresa de la plaza, la operación del desembarco no se hubiera cumplido tan pronto, permitiendo que el ejército asaltador se presentase ante el pueblo al despuntar el día. Además, hubiera sido necesario afectar mayor número de buques para el transporte de las tropas, y en estas condiciones, la división ligera de la escuadra no hubiera podido hacer sobre Santa-Manza la diversión que engañó al ejército defensor. El procesamiento en París de madame Bianchini, la nueva envenenadora, ha evocado el recuerdo de cuantas han alcanzado notoriedad en esta clase crimenes, que al parecer merecen la preferencia del bello sexo, debido tal vez, en primer lugar, á que no requieren gran desarrollo de fuerza física y sí, en cambio, astucia y disimulo.

Son crimenes que pertenecen también á épocas pasadas, porque en nuestros días los envenenamientos disminuyen de continuo, siendo el término medio de los que se cometen en Francia por año, de 14. En Francia, sobre cien envenenamientos, de 70 son autores las mujeres, quedando 30 á cargo de los hombres, si bien importa observar que no acontece, como pudiera creerse, que este crimen, más refinado que el vulgar, se cometa por mujeres de alguna educación y de mundo. Buscando enseñanza en la estadística francesa, se comprueba lo contrario: de 100 envenenadoras, 54 no sabían leer ni escribir, y las restantes ofrecían una educación descuidada, perteneciente á la clase rural. Las causas de tales crimenes son múltiples: casi siempre discusiones domésticas sobre el origen, venganzas y otras malas pasiones; el adulterio, que pudiera creerse como su móvil principal, es causa, al contrario, poco influyente. En general, la envenenadora hoy es labriega, que se rebela contra un marido brutal, y que estima en su ignorancia que puede librarse de él sin peligro utilizando el arsénico con que se destruye los ratones de sus graneros. Sería cosa de nunca acabar, y la materia no nos incita á ello, exponer los detalles concernientes á envenenamientos de gran importancia, como, por ejemplo, los de la marquesa de Brinvilliers y el de Mme. Lafargue, si bien es necesario reconocer que, cuando la justicia no podía contar con el ilustrado concurso de la medicina legal, si no impotente para ello, requería largo tiempo para poner en evidencia los envenenamientos. Hoy, por fortuna, no sucede así.

Los americanos jamás podrán confundirse con ningún otro pueblo civilizado. Entérense nuestros lectores de lo que leemos en los periódicos de Nueva York: El Metropolitan Opera House se ha transformado en el segundo Bayreuth. En estos momentos se ejecutan las obras de Ricardo Wagner en su texto original. Después de la Walkyria, nos han dado el Crepúsculo de los Dioses, cuya representación dió principio á las seis y media de la tarde, terminando á las doce y media de la noche. Esta innovación de horas ha producido perturbaciones profundas en las costumbres teatrales de Nueva York, no sin originar polémicas violentas en la prensa. Pensad, pues, lo que ha de suceder á espectadores, que si bien admiran la música wagneriana, no tienen tiempo bastante para comer reposadamente antes de asistir al espectáculo, y que desde luego instituyeron la costumbre de hacerse servir el the, café, emparedados, y, por último, completas y suculentas comidas; así es, que ante espectáculo semejante, y como piedra de escándalo, ha escrito un periódico de Nueva York las siguientes líneas: "La nueva moda, que consiste en satisfacer las exigencias del estómago durante las representaciones wagnerianas, es sencillamente innoble; porque no puede imaginarse espectáculo más degradante que ver obras de arte profanadas por la glotonería colectiva y grasienta de famélicos espectadores.

Reflexionando, sobre ciertos síntomas visibles por todas partes, pero principalmente en Francia, se nota actualmente un singular estado en el espíritu público, extraño que en una época de realismo científico, no se crea en nada, que se repudien las explicaciones sencillas y racionales de hechos que jamás han necesitado motivos de novela ó caprichos de fantasía para ser aceptados con pena ó regocijo, pero siempre como consecuencias lógicas de hechos naturales. Diríase como que existe una tendencia manifiesta á volver á la vida de la Edad Media. En efecto, consideremos lo que ha ocurrido con la muerte súbita é imprevista del presidente de la República, M. Félix Faure, acontecimiento nefasto, pero natural, alrededor del que han surgido y se han propagado diferentes leyendas de distinto matiz, unas dramáticas y otras tenebrosas, pero todas dando calor á fantasías y misterios verdaderamente lamentables. Ha surgido después la explosión de la pirotécnia en Tolón, produciendo gran número de víctimas y de ruínas. Este hecho, igualmente sensible, ha tenido y tiene sus leyendas, nadie lo atribuye á causas naturales, y se buscan, propagan y fundamentan leyendas tan absurdas como ridículas, que contrastan con el espíritu científico del cual nos mostramos orgullosos.

TELEGRAMAS

Dos enfermos

Madrid 20.—Los señores Gamazo y Sagasta hallanse bastante alivia-

dos de las dolencias que les han obligado á guardar cama.

Alemania en Filipinas

Madrid 20.—Vuelve á preocupar la actitud adoptada por Alemania en Filipinas, y en los Estados Unidos se asegura que la resistencia de los tagalos está patrocinada por aquella potencia.

Dícese que Aguinaldo trasladóse hace poco á Hong-Kong, celebrando varias conferencias con el príncipe Enrique de Prusia.

Los repatriados

Madrid 20.—En Barcelona, Soria, Burgos y Bilbao, celebráronse ayer reuniones de soldados repatriados, en las que se acordó protestar de las disposiciones dictadas por el Gobierno para el pago de sus alcances.

Los ministros hallanse dispuestos á no permitir nuevas reuniones de repatriados.

Los prisioneros

Madrid 20.—El señor Silvela y el embajador de Francia, en esta Corte, conferenciaron ayer, para tratar del rescate de los españoles presos en Filipinas.

Parece que la ratificación del tratado de paz favorecerá las gestiones que se están practicando.

La salud del Papa

Madrid 20.—Despachos de Roma anuncian que el doctor Mazzoni declaró ayer que nada justifican los rumores alarmantes que circulan de nuevo acerca del estado de la salud del Papa.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 21 DE MARZO

Catedral.—Por la mañana misas rezadas en la capilla de San Antonio.

Capilla de la Cruz.—Continúa la novena de la Virgen de los Dolores.

San Pablo (Capilla de la Santísima Trinidad).—Continúa la novena de la Virgen de los Dolores.

San Juan de Sahagún.—Continúa la novena anunciada.

VENTA DE CASA

Se hace de la señalada con el núm. 3 de la calle de Varillas, compuesta de planta baja y principal. En la misma calle, número 10, darán razón. 15—4

SE VENDE la casa núm. 4 de la calle del Grillo. Para informarse pueden hacerlo en la calle de San Justo, núm. 2. 30—25

VENTA

para el día 30, de las casas núm. 6 de la calle del Pozo Amarillo y la núm. 15 de la de Bermejeros, en pública y extrajudicial subasta en la Notaría de D. Sebastián Gorrón. Del precio y condiciones informará dicho señor. 4—3

ARIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

EMIGRACION

A LA

América del Sur (Brasil)

PASAJES GRATUITOS para los Estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, México, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª, y 3.ª clase.

Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido.

No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

SE ARRIENDA

en Moraleja del Vino (Zamora), la antigua y acreditada posada de Casimiro Moreno. Buena cocina, espaciosa cuartos y agua abundante. 8—a—1

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. Garcia Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor A'ta 43, Guadalajara.

Hierro Bellido

Preguntad á los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el período, de linfatismo y escrófulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extriñimiento.

De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde pueden hacerse los pedidos 90—a—26

LAZARO BARTOLOME

sucesor de

MODESTO CILLER MIÑANO

participa á su numerosa clientela que, en lo sucesivo, cerrará su establecimiento los domingos y días festivos, desde las dos de la tarde al oscurecer.

13 y 15, RUA, 13 y 15

10—1

PANADERIA

DE LA

VIUDA DE ESPINO

53, SAN JUSTO, 53, SALAMANCA

Este acreditado establecimiento, que cuenta TREINTA AÑOS de existencia, se traspa ó se cede en venta, en buenas condiciones. Darán razón, en la calle de San Justo, núm. 53, Salamanca. 15-a-11

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mí específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

Salamanca.—Imp. de Núñez

ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS

En 1.ª plana á 4 columnas 50 y 75
En id. id. á 2 id. 10 y 15
En 4.ª id. á 4 id. 40 y 60
En id. id. á 2 id. 7,50 y 10

COMUNICADOS, precios convencionales

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa
Tren mixto, núm. 5
Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde.
Tren mixto, núm. 6
Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 10'44 mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Tren número 2 correo
Llega de Portugal á las 9'53 noche.
Sale para Medina á las 10'8 id.
Tren núm. 1 correo
Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5'5 id.

FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

CORRILLO 28
Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.
Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS
Tenemos tambien elegantes andas imperiales que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE
Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar a la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodriguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
para señoras
bajo la advocación de
Nuestra Señora del Pilar
Método con Real privilegio
dirigida por la inventora
doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.
Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas.
También se les instruye en los figurines.
Clase especial para la carrera de profesora.
Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde.
También se admiten internas.
Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco.
La entrada, por la escalerilla de San Martín.
Plaza Mayor, n.º 27, 2º